







Ce Bulletin est édité par l'**ONG Internews** en partenariat avec le **Ministère de la Santé** pour répondre aux besoins en informations des communautés

Chaque semaine, nous collectons et analysons les feedbacks des communautés (rumeurs, préoccupations, questions...) et nous en recherchons les réponses auprès des experts pour les repartager avec les communautés. Ces questions sont choisies sur la base de leur pertinence ou de leur persistance.



Date	06/07/2020
Rumeur/Infox/ Désinformation Identifiée	Est-il vrai que les enfants ne sont pas atteints par coronavirus car le lait maternel est le véritable médicament contre COVID-19 ?
Zone de Provenance	ITURI
Auteur et/ou Canal de propagation	FACE A FACE
Réponse Proposée	Non. Les enfants peuvent aussi attraper la Covid-19. On encourage l'allaitement maternel pour renforcer l'immunité de l'enfant. Même si le lait maternel peut protéger les bébés contre plusieurs infections, il y a encore très peu d'informations disponibles dans le cas de la COVID-19 en lien avec les enfants. Le SARS-CoV-2 étant un nouveau virus, les scientifiques ne savent pas encore tout sur lui. Pour l'heure, la prévention est le seul moyen pour se protéger, protéger les enfants et protéger les autres contre la Covid-19 car il n'existe actuellement aucun médicament prouvé ou un vaccin contre ce virus.



	п	
		^
		_

06/07/2020

Rumeur/Infox/ Désinformation Identifiée

Pourquoi les dispositifs de lavage des mains ne sont pas installés ici chez nous à biakato comme à l'époque d'Ebola ? le coronavirus lui ne se propage pas par la main ?

Zone de Provenance

ITURI

Auteur et/ou Canal de propagation

FACE A FACE

L'approche instaurée par les autorités pour lutter contre la Covid-19 étant une approche communautaire, le lavage des mains doit être considéré comme un acte individuel qui se pratique aussi au niveau des ménages.

Si ceux qui appuyaient les communautés en dispositifs de lavage des mains n'arrivent plus à le faire, la communauté est encouragée à s'habituer elle-même à une protection individuelle en commençant par le lavage régulier des mains.

Réponse Proposée

Le coronavirus se propage d'une personne à une autre, non seulement par des gouttelettes respiratoires générées lorsqu'une personne parle, tousse ou éternue. Il peut être transmis directement d'une personne à une autre, ou en touchant indirectement un obiet contaminé. On peut alors contracter la COVID-19 si on touche ces objets ou ces surfaces et si on se touche ensuite les veux, le nez ou la bouche. Il faut donc se laver régulièrement et correctement les mains à l'eau propre et au savon ou avec une solution hydroalcooliaue.



Date	06/07/2020
Rumeur/Infox/ Désinformation Identifiée	Pourquoi le ministère de la santé ou du plan ne peut pas penser à appuyer des organisations locales pour qu'il n'y ait pas de relâchement dans le respect des mesures barrières ?
Zone de Provenance	NORD-KIVU
Auteur et/ou Canal de propagation	FACE A FACE
Réponse Proposée	Depuis l'apparition de la COVID-19 en République Démocratique du Congo, les autorités politico-administratives s'impliquent dans son éradication et encouragent non seulement les communautés locales à travers l'approche communautaire, mais aussi les organisations locales à se mobiliser pour limiter la propagation de cette pandémie dans la communauté. Notamment, en faisant la promotion des mesures barrières qui doivent être respectées et pratiquées par tout le monde.



Date	07/07/2020	
Rumeur/Infox/ Désinformation Identifiée		
Zone de Provenance	NORD-KIVU	
Auteur et/ou Canal de propagation	FACE A FACE	
Réponse Proposée	La Covid-19 est une maladie réelle. Ignorer son existence, c'est s'exposer davantage et mettre la vie des autres membres de la communauté en danger. Les cas de décès de COVID-19 sont enterrés dans les mêmes cimetières que les autres personnes mortes d'autres causes. Cependant, ceux qui sont morts de COVID-19 sont enterrés de manière digne et sécurisée par les équipes de la riposte.	



Date	07/07/2020
Rumeur/Infox/ Désinformation Identifiée	Est-ce que coronavirus est partout en RD Congo pour qu'on confine tout le pays ?
Zone de Provenance	NORD-KIVU
Auteur et/ou Canal de propagation	FACE A FACE
Réponse Proposée	Actuellement, 14 provinces sur les 26 que compte la République Démocratique du Congo sont touchées par le coronavirus. Pour limiter sa propagation dans les autres provinces, les autorités préconisent entre autres mesures barrières, le confinement. Restez à la maison pendant la période de confinement peut freiner la propagation de ce virus et aider le gouvernement à prendre des dispositions adéquates pour éviter la propagation de l'épidémie à coronavirus (décontamination, dépistage, suivi de cas,) et à contrôler l'épidémie. Le confinement peut permettre à ce que toute la population ne tombe pas malade en même temps et que le système de santé soit en mesure de prendre en charge correctement les malades sans être débordé. Plus une personne sort de chez elle, plus grande est sa probabilité de contracter la maladie avec l'augmentation quotidienne du nombre de cas. La meilleure façon de se protéger et protéger les siens est de limiter au maximum les sorties en ne faisant exception qu'aux sorties pour les besoins de survie du ménage dans le strict respect des normes de prévention recommandées.



Date	07/07/2020
Rumeur/Infox/ Désinformation Identifiée	L'amélioration des conditions socio-économiques des populations de la RDC ne préoccupe plus les autorités du pays. Elles ont toutes les regards fixés sur la COVID-19 qui fait plus d'avantages actuellement.
Zone de Provenance	SUD-KIVU
Auteur et/ou Canal de propagation	CLUB D'ECOUTE RADIO
Réponse Proposée	La COVID-19 n'a pas d'avantages et ne constitue pas un fonds de commerce pour les autorités. Bien au contraire, cette pandémie perturbe gravement les activités économiques et sociales en République Démocratique du Congo et l'Etat perd beaucoup, notamment par la suppression des taxes qui sont les principales sources de revenus. Les autorités s'impliquent dans la lutte contre cette pandémie dans notre pays pour limiter la contamination massive et éviter à ce que le virus ne se répande dans d'autres Provinces du territoire national au-delà de celles touchées.



Date	07/07/2020
Rumeur/Infox/ Désinformation Identifiée	Les gens disent que les albinos ne peuvent pas souffrir de la COVID-19 à cause de leur peau.
Zone de Provenance	SUD-KIVU
Auteur et/ou Canal de propagation	CLUB D'ECOUTE RADIO
Réponse Proposée	Non. Actuellement, aucune espèce humaine n'est épargnée par COVID-19. Toute personne qui ne respecte pas les mesures barrières contre cette pandémie court le risque d'être contaminée et de contaminer son entourage. Donc, peu importe la couleur de la peau, il est essentiel de respecter et de pratiquer les mesures barrières édictées par les autorités administratives et sanitaires pour limiter la propagation du Coronavirus dans la communauté.



Date	07/07/2020
Rumeur/Infox/ Désinformation Identifiée	Les gens disent qu'une fois guéri de Corona, le malade ne peut plus transmettre ou attraper cette maladie car les médicaments reçus au centre d'isolement constituent son garde-fou.
Zone de Provenance	SUD-KIVU
Auteur et/ou Canal de propagation	CLUB D'ECOUTE RADIO
Réponse Proposée	Cette information n'est pas encore prouvée. Le nouveau coronavirus est un nouveau virus ; Il y a encore beaucoup de choses à apprendre à son sujet. Actuellement, il n'existe aucun vaccin ni médicament contre la Covid-19. Les médicaments utilisés pour son traitement ne constituent pas une garantie d'immunisation. Il est donc recommandé même à celui qui est guéri de cette maladie de continuer à respecter les mesures d'hygiène et de protéger son entourage. A savoir : Se laver régulièrement et correctement les mains à l'eau propre et au savon ou utiliser un désinfectant ayant une teneur minimale en alcool de 60 %, Respecter une distance de plus d'un mètre avec les autres personnes Eternuer ou toussant dans le pli du coude ou utiliser un mouchoir à jeter après usage, Eviter de participer aux rassemblements de plus de 20 personnes, les sorties intempestives et inutiles, Eviter de saluer en serrant la main aux gens

En cas de besoin d'informations complémentaires, de signaler une rumeur et/ou fausse information circulant dans votre communauté sur la maladie à coronavirus, contactez nous sur :

> E-mail : pbahati@internews.org Téléphone : +243 997 714 240